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Discurso de aperture del Presidente 

1. El PRESIDENTE da las gracias a la Comisi6n 
por haberle elegido, y declara que no escatimarii 
esfuerzos para justificar la confianza en ~1 depositada. 
Como asiiitico procedente de un pafs en desarrollo, 
se siente especialmente orgulloso de actuar como 
Presidente de una comisi6n cuya tarea es la de 
procurar una mayor cooperaci6n internacional con ob
jeto de acelerar el adelanto econ6mico de los parses 
en vfas de desarrollo, dentro de una economfa mundial 
en expansi6n. La Comisi6n tiene un programa muy 
nutrido, pero con paciencia, perseverancia, buena 
voluntad y colaboraci6n esM seguro de que, como en 
afios pasados, adoptarii decisiones positivas y eficaces. 

E lecci6n de Vicepresidente 

2. El Sr. CHAKRA VA RTY (India) presenta la candida
tura del Sr. Fernandini (Peru). 

3. Los Sres. BINGHAM (Estados Unidos de Am~rica) 
y SMID (Checoslovaquia) apoyan dicha candidatura. 

Por aclamaci6n, el Sr. Fernandini (Peru) queda 
elegido Vicepresidente. 

E lecci6n de Relator 

4. El Sr. KAPLANSKY (Canadii) presenta la candida
tura del Sr. Appiah (Ghana). 

5. Los Sres. BERNARDES (Brasil), TELL (Jordania) 
y KANO (Nigeria) apoyan la candidatura. 

Por aclamaci6n, el Sr. Appiah (Ghana) queda elegido 
Relator. 

Or anizaci6n de las traba'os de Ia Comisi6n (A C.2 
217 A C.2 L.721) 

6. El PRESIDENTE sefiala a la atenci6n la carta del 
Presidente de la Asamblea General (A/C.2/217) en que 
se enumeran los temas asignados a la Comisi6n, y su 
propia nota acerca de la urganizaci6n de los trabajos 
(A/C.2/L. 721). 

7. El Sr. BINGHAM (Estados Unidos de Am~rica) 
estima que, en esencia, las sugestiones del Presi
dente son acertadas, y que si se las pone en priictica 
acelerariin la labor de la Comisi6n. Aplaude particular
mente la sugerencia de que el debate general abarque 
todos los temas asignados a la Comisi6n. Esto 
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evitarra repeticiones y, al mismo tiempo, darfa a 
cada delegaci6n la oportunidad de poner de relieve 
aquellos temas que presenten especial inter~s para 
ella. En el piirrafo 8 del documento A/C.2/L. 721, el 
Presidente an uncia su intenci6n de distribuir una nota 
con sugerencias a la Comisi6n ace rca de las fechas de 
examen de proyectos de resoluci6n. Serra util que la 
nota se distribuyese antes de que se presentaran pro
yectos de resoluci6n. En el p&rrafo 10 se sugiere que 
la Comisi6n podrfa fijar el 13 de diciembre de 1963 
como fecha de terminaci6n de sus trabajos. El orador 
se pregunta si, teniendo en cuenta el nutrido programa 
que ha de examinar el Consejo Econ6mico y Social 
cuando reanude su 360 perfodo de sesiones en diciem
bre, no se podrfa prever la fijaci6n de una fecha an
terior. 

8. El Sr. ARKADYEV (Uni6n de Republicas Socialistas 
Sovi~ticas) no ve raz6n para distribuir los temas en 
dos grupos, si en efecto la Comisi6n ha de celebrar 
un debate general sobre todos los temas de su pro
grama. En el decimos~ptimo perfodo de sesiones de 
la Asamblea General, la Comisi6n distribuy6los temas 
en cuatro grupos, procedimiento que facilit6 el debate. 
La nueva propuesta hecha por el Presidente, de cele
brar un debate general unico, significarfa que la 
Comisi6n no concentrarfa su atenci6n en problemas 
particulares. Pero no s6lo se trata de ahorrar tiempo, 
sino tambi~n de considerar el programa de la forma 
mAs eficaz posible. El orador sugiere que la Comi
si6n distribuya los temas que le han sido asignados en 
tres grupos: uno constituido por los temas 33, 35, 
39 y 76; otro por el tema 34, que trata de la trans
ferencia para uso con fines pacfficos de los recursos 
liberados por el desarme, cuesti6n de importancia vital 
que debe ser objeto de un debate por separado, aunque 
no necesariamente largo; y otro grupo constituido por 
los temas 36 y 37. Una vez examinado cada grupo de 
temas, podrfan adoptarse las decisiones o aprobarse 
los proyectos de resoluci6n del caso. 

9. El Sr. BOLT (Nueva Zelandia) observa que hay 
muchas razones a favor de un debate general sobre 
todos los temas. Si bien las sugerencias hechas por 
el Sr. Arkadyev son dignas de atenci6n, debe recor
darse que la Comisi6n no dispone de tanto tiempo 
como desearra. Si la Comisi6n hubiere de adoptar una 
decisi6n en firme, el orador apoyarfa las propuestas 
del Presidente. Pero si, como ha sugerido el Presi
dente, las propuestas correspondientes al primer 
grupo de temas se examinasen en la segunda quinc:ena 
de octubre, s6lo se dispondrfa de 15 dras para el 
debate general. En el perfodo de sesiones precedente 
el debate general dur6 casi un mes, si bien la Comi
si6n no siempre aprovech6 todo el tiempo de que clis
ponfa. Por consiguiente, si el debate general ha de 
terminar el 15 de octubre, el Sr. Bolt sugiere que la 
lista de oradores que han de participar en ese debate 
se cierre el 4 de octubre. Esto darfa a todas las dele
gaciones la oportunidad de hablar, y facilitarfa 

A/C.2/SR.880 



4 Asamblea General - Decimoctavo perfodo de sesiones - Segunda Comisi()n 

tambHin al Presidente la labor de organizar un calen
dario, 

10. El Sr. VIAUD (Francia) dice que, en general, las 
sugerencias del Presidente sun aceptables para su 
delegaci6n, puesto que un debate general (mico ace
lerarra la labor de la Comisi6n. Sin embargo, de berra 
aclararse que los proyectos de resoluci6n se examina
rran en dos grupos separados. El Presidente deberra 
distribuir lo antes posible un calendario para el 
examen de los dos grupos de proyectos de resoluci6n. 
La Comisi6n podrfa decidir que se considerasen en 
forma especial y por separado los proyectos de 
resoluci6n sobre ciertos temas; es includable que se 
celebrarra un debate aparte sobre cualesquier pro
yectos de resoluci6n que se refiriesen al uso de los 
recursos liberados por el desarme. En el parrafo 10 
de la nota del Presidente de la Comisi6n no esta 
claro si el Consejo Econ6mico y Social tendra que 
reunirse antes de la tercera semana de diciembre. 
Como en 1964 no celebrad. un perfodo de sesiones 
de primavera, el Consejo tendra un programa muy 
extenso para la continuaci6n de su 36° perfodo de 
sesiones. La Secretarfa deberra examinar en que 
fechas no se reunirfa la Comisi6n en las postrimerras 
de su actuaci6n; esas fechas podrfan ofrecerse al 
Consejo para que celebrase reuniones. 

11. El Sr. TELL (Jordan:la) dice que como no es 
posible prescindir completamente del debate general, 
su delegaci6n apoyara el procedimiento sugerido por 
el Presidente. Conviene con el representante de Nueva 
Zelandia en que debe fijarse una fecha para cerrar 
la lista de oradores que participaran en el debate 
general. 

12. El Sr. AYARI (T(mez) dice que, en general, el 
procedimiento propuesto por el Presidente es acep
table. Ahora bien, su delegaci6n tiene reservas acerca 
de lo que se dice en el parrafo 5 de la nota del 
Presidente, de que dentro del primer grupo de temas 
la Comisi6n puede estudiar cualquier cuesti6n que 
surja respecto de la pr6xima Conferencia de las 
Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo. Aun 
cuando cualquier delegaci6n podrfa exponer sus puntos 
de vista sobre la Conferencia, no deberra formularse 
ninguna propuesta que entorpeciese de alguna manera 
la labor preparatoria ya realizada en relaci6n con la 
Conferencia. 

13. En cuanto al desarme, la reciente firma del tra
tado por el cual se prohfben los ensayos con armas 
nucleares en la atm6sfera, el espacio ultraterrestre 
y debajo del agua es un acontecimiento importan
tfsimo que deberra reflejarse en la labor de la Asarn
blea General en su decimoc:tabo perfodo de sesiones. 
Sin embargo, ese acontecimiento no justifica que la 
cuesti6n del desarme sea objeto de la especial aten
ci6n de la Segunda Comisi6n, y la delegaci6n de 
Tunez preferirra que se la examinase dentro del primer 
grupo de temas. El uso c:on fines pacrficos de los 
recursos liberados por el desarme es una cuesti6n 
tllcnica que ya esta siendo estudiada por 6rganos de 
las Naciones Unidas y por los Estados Miembros. 

14. A la delegaci6n de Tunez no le satisface el 
procedirniento tradicional eonsistente en tomar nota 
con aprobaci6n de la situaci6n y operaciones del Fondo 
Especial y de los programas de cooperaci6n tecnica de 
las Naciones Unidas, en lugar de celebrar un debate 
de fondo sobre esos dos temas. Ambos estan estre
chamente relacionados con toda la cuesti6n de la co
rriente acelerada de capitales y asistencia tecnica a 
los parses en desarrollo. Por consiguiente, sugiere que 

las actividades y la polrtica de los 6rganos de credito 
de las Naciones Unidas, particularmente el Fondo 
Especial, se discutan detalladamente cuando la Comi
si6n examine los puntos 9) y ~) del tema 33. 

15. El Sr. HAKIM (Lfballo) estima que el procedi
miento sugerido por el Presidente es lo bastante flexi
ble para satisfacer las cue::.tiones suscitadas por varias 
delegaciones. Como se dice en el parrafo 6 de la 
nota del Presidente de la Comisi6n, las delegaeiones 
que deseen hacer observaeiones generales respecto de 
cualquier proyecto de resoluci6n tend ran la oportLmidad 
de hacerlo. No serra acertado apartarse de un proce
dimiento de probada eficacia, El debate general es 
sumamente valioso, pues las delegaciones no limitan 
sus observaciones a los temas del programa, sino que 
se refieren tam bien a problemas econ6micos generales 
y a la experiencia de sus propios parses. El procedi
miento sugerido por el Presidente no excluye un 
debate especial sobre la importante cuesti6n del 
desarme. Dos semanas no parecen tiempo sufi.ciente 
para el debate general, c1ue deberfa continuar en la 
segunda quincena de octubre. 

16. El Sr. CUMES (Australia) opina que las exposi
ciones del Subsecretario de Asuntos Econ6micos y 
Sociales, el Director General del Fondo Espeeial, el 
Presidente Ejecutivo de laJuntadeAsistencia Tecnica 
y el Comisionado de Asistencia Tllcnica deberfan 
tener lugar lo antes posible, pues las delegaciones 
desearfan estudiarlas al preparar sus intervenciones. 

17. El Sr. COSIO VILLEGAS (Mexico) apoya las 
sugerencias del Presidente. Las declaraciones hechas 
se han referido a cuestion es de detalle o aclaraei6n de 
la nota del Presidente, y en esencia se apoya el pro
cedimiento esbozado en ella. Una vez aclarados 
ciertos puntos, se podra adoptar una decisi6n sobre 
la organizaci6n de los trabajos. 

18. El Sr. KANO (Nigeria) estima que el exa:men de 
cualquier cuesti6n que pueda surgir respecto de la 
Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio 
y Desarrollo deberfa 8ibordarse con cautela. La 
labor de la Comisi6n Preparatoria no debe prejuzgarse 
en ninglin debate de la Segunda Comisi6n. Esta 
de acuerdo en que no basta simplemente con tomar 
nota de la situaci6n y operaciones del Fondo Especial, 
y en que la eorriente de capitales, que interesa 
muchfsimo a los pafses en desarrollo, deberfa estu
diarse plenamente. Se necesitarfan por lo menos tres 
semanas para el debate general, y deberfa fija:rse una 
fecha para cerrar la lista de oradores. Los parses 
en desarrollo desean que la cuesti6n de los recursos 
liberados por el desarme se examine en detalle, aun
que no necesariamente en un debate aparte. 

19. El Sr. ARKADYEV (Uni6ndeRepublicasSocialis
tas Sovieticas) sefiala que la situaci6n no es exacta
mente la misma que la del afio pasado, en que se 
decidi6 celebrar un debate por separado sobre el 
desarme. En el actual perrodo de sesiones no se ha 
adoptado ninguna decisi(m semejante, aunque se ha 
reconocido la importanci.a del tema. Bas:indose en el 
p:irrafo 6 de la nota del Presidente, que habla de 
flexibilidad en las deliberaciones de la Comisi6n, su 
delegaci6n pide que se celebre un debate separado 
sobre el tema 34, aunque no se presenten proyectos 
de resoluci6n sobre la cuesti6n. El Consejo Econ6mico 
y Social ha aprobado la resoluci6n 982 (XXXVI), en la 
cual se propugna el estudio por las Naciones Unidas 
de los aspectos econ6micos y sociales del desarme. 
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20. El Sr. SOUSSANE (Marruecos) hace suya la 
advertencia del representante de Tunez contra la 
reapertura del debate relativo a la conferencia sobre 
Comercio y Desarrollo, que pudiera tener un efecto 
desfavorable sobre la labor ya llevada a cabo para 
fijar las fechas definitivas de la Conferencia. Le 
agradarfa que el Presidente modificase en ese sentido 
la segunda frase del parrafo 5 de su nota. Hace suya 
tambi€ln la sugerencia del representante de Australia, 
de que el Subsecretario de Asuntos Econ6micos y 
Sociales y los encargados de los tres programas 
operacionales hablen en los comienzos del debate. 

21. El Sr. UNWIN (Reino Unido) considera que la 
nota del Presidente es aceptable en conjunto, aunque 
tal vez pudiera modificarse en algunos puntos. En 
particular, serfa muy conveniente que, como sugiri6 
el representante de los Estados Unidos, la labor de la 
Comisi6n terminase antes de lo previsto. Ademas, si 
se fijase al principio una fecha para cerrar la lista 
de oradores, la labor de la Comisi6n se desarrollarfa 
mas rapidamente. Es muy buena la idea del represen
tante de Francia, de que las sesiones del Consejo 
Econ6mico y Social se coordinen con las de la Segunda 
Comisi6n a fin de reducir el apremio de las dele
gaciones en diciembre. El orador apoya tambi€ln la 
sugerencia del representante de Australia, de que 
las cuatro exposiciones importantes de la Secretarfa 
deberfan hacerse lo antes posible. 

22. El Sr. STANOVNIK (Yugoslavia) dice que la nota 
del Presidente es enteramente satisfactoria. Un debate 
general que abarque a todos los temas, como ha 
sugerido el Presidente, equivale a un debate general 
sobre el informe del Consejo. Hay una gran ventaja 
en celebrar dicho debate al principio de las delibera
ciones de la Comisi6n, porque es probable que la 
representaci6n sea de alto nivel, y el debate se con
centrarfa en las cuestiones econ6micas mas impor
tantes del momento. Las delegaciones deberfan tener 
toda clase de oportunidades para subrayar todas las 
cuestiones a las que atribuyen importancia especial. 
Es muy poco probable que alguna delegaci6n no se 
refiera a las consecuencias econ6micas y sociales del 
desarme, cuesti6n que no s6lo constituye el obj eto del 
tema 34, sino que de ella se trata en el tema 12 
en relaci6n con el capftulo I del informe del Consejo 
Econ6mico y Social (A/5503). Las delegaciones de
berfan tambiEin tener amplias oportunidades de re
ferirse al asunto en el debate sobre los proyectos 
de resoluci6n. Por consiguiente, importa poco que el 
tema se examine separadamente o como parte del de
bate general. 

23. Advirtiendo que es jurfdicamente imposible que 
la Comisi6n modifJque ninguna de las decisiones ya 
adoptadas en cuanto a la organizaci6n de la Conferencia 
de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo, 
sefiala sin embargo que el debate general de la 
Segunda Comisi6n proporciona una excelente oportuni
dad para que las delegaciones, en particular las que no 
estan representadas en la Comisi6n Preparatoria, ex
pongan sus puntos de vista sobre los problemas que 
han de examinarse en la Conferencia; en efecto, sus 
opiniones podrfan ser muy utiles a la Comisi6n 
Preparatoria cuando celebre su tercer perfodo de 
sesiones. 

24. Como es diffcil prever que proyectos de resolu
ci6n se propondran, el orador se pregunta si no serfa 
una buena idea que el Presidente fijase fechas lfmite 
para la presentaci6n de proyectos de resoluci6n sobre 
cada tema. Con este procedimiento se eliminarfan las 

controversias que pudieran surgir acerca de la 
prioridad de los distintos proyectos de resoluci6n, y 
dos resoluciones que tratasen del mismo tema podrfan 
diiscutirse simult<ineamente o una en seguida de la 
otra. 

25. El Sr. HIREMA TH (India) estima que las diferen
cias de opini6n sobre la nota del Presidente entrafian 
simplemente una cuesti6n de grado, puesto que nadie 
niega que la Comisi6n debe estudiar bien todos los 
temas que se le han asignado, en forma ordenada y 
dentro del plazo previsto. Serfa util comenzar con un 
debate general sobre todos los temas, que darfa 
a las delegaciones una idea cabal de las opinlones de 
los demas. Como sugiri6 el representante de Australia, 
serfa util que la Comisi6n oyese las exposiciones del 
Subsecretario y de los encargados de los tres progra
mas operacionales lo mas pronto posible. Tambi€ln 
serfa acertado fijar una fecha pr6xima para cerrar la 
lista de oradbres. Apoya la sugerencia del represen
tante del Lfbano, de que el debate general dure tres 
semanas. Aunque esta de acuerdo en que un debate 
general que abarque todos los temas no deberfa 
excluir el examen adecuado de ning11n tema en parti
cular, estima que las sugestiones del Presidente dan 
tiempo suficiente para el examen de cada tema. 

26. El Sr. AUGUSTE (Haitr) apoya _las sugestiones 
del Presidente, pero prefiere un debate general de tres 
semanas, que darfa a las delegaciones mas pequefias 
una mejor oportunidad de hacerse ofr. Tambi€ln hace 
suya la sugerencia de que las cuatro exposiciones de la 
Secretarfa se hagan lo antes posible. 

27. El Sr. GHEBEH (Siria) no cree que las suges
tiones del Presidente sean incompatibles con el des eo 
de la Uni6n Sovietica de atribuir particular impor
tancia a algunos temas, tales como el del desarme, 
siempre que se mantenga la flexibilidad. Estima 
tambien que el debate general debe durar tres 
semanas. 

28. El Sr. CUMES (Australia) dice que tiene ciertos 
recelos en cuanto ala sugerencia de intercalar sesiones 
del Consejo entre las de la Segunda Comisi6n, porque 
ese procedimiento podrfa simplemente entorpecer la 
labor de ambos 6rganos. Algunas delegaciones envfan 
representantes especiales al Consejo, pero les resul
tarfa diffcil hacerlo a menos que se fijasen fechas 
concretas para sus sesiones. Por consiguiente, sugiere 
que se fijeunafechaparalareanudaci6ndel 360 per!o
do de sesiones del Consejo, que no deberfa durar mas 
de una semana. La Segunda Comisi6n podrfa tratar 
de terminar sus trabajos para el 6 de diciembre, a fin 
de dejar tiempo suficiente para las sesiones del 
Consejo. 

29. El PRESIDENTE advierte que muchas delega
ciones apoyan el criterio que ha adoptado en su nota, 
pero tambien han formulado modificaciones y una de 
ellas ha propuesto un criterio distinto. Llama la 
atenci6n sobre la observaci6n que figura en el parrafo 
4 de su nota, de que el metodo que sugiere esta 
encaminado no s6lo a ahorrar tiempo sino tambi€ln 
a lograr un mayor equilibrio entre los dos grupos 
de temas, que guardan relaci6n entre sf, porlo menos 
con respecto a la formulaci6n de principios y normas 
generales, y sobre el parrafo 6, en el que dice 
que las delegaciones que deseen hacer observaciones 
generales respecto de cualquier proyecto de resoluci6n 
tendran oportunidad de hacerlo. Espera que esta 
explicaci6n satisfaga al representante de la Uni6n 
Sovi€ltica. 
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30. Tomara en consideraci6n las reservas expre
sadas en cuanto a determinadas frases del documento. 
Como todavfa no esta en condiciones de preparar la 
nota a que se hace referencia en el parrafo 8, que 
trata de las fechas para la presentaci6n de proyectos 
de resoluci6n, seguramente se distribuiran algunos 
proyectos de resoluci6n antes de que aparezca la 
nota. 

31. Propone que la fecha lfmite para la clausura 
de los trabajos de la Comisi6n se adelante pro
visionalmente al 6 de diciembre, que el debate general 
dure hasta tres semanas si resulta necesario, y que la 
lista de oradores que participen en el debate general 
se cierre el 4 de octubre. Pedira a los jefes de los 
tres programas operacionales que hagan sus respec
tivas exposiciones en una fecha mas pr6xima. La 
Secretarfa se pondra en contacto con los miembros 

Litho in U.N. 

----------------
del Consejo en lo que respecta a la reanudaci6n de su 
perfodo de sesiones y, por su parte, volvera a suscitar 
la cuesti6n mas adelante. 

32. Si no hay objeciones, dara por sentado que la 
Comisi6n apoya su nota con las aclaraciones hechas. 

Asf queda acordado. 

33. En contestaci6n a una pregunta del Sr. ARKA DYEV 
(Uni6n de Republicas Socialistas SovHiticas), el 
PRESIDENTE dice que s6lo se podra adoptar una 
decisi6n provisional en cuanto a la fecha de clausura 
de los trabajos de la Comisi6n, pues no puede preverse 
qu~ curso tomara el debate. Entiende que la decisi6n 
de la Comisi6n significa que aprueba su nota con las 
aclaraciones y modificaciones que ha hecho, teniendo 
en cuenta las sugeridas por los miembros de la 
Comisi6n. 

Se levanta la sesi.6n a las 18 horas. 
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